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06 устранении излишеств в проектировании и строительстве
В нашей стране проводятся ог

ромные работы по строительству 
и реконструкции городов, поселков 
и промышленных предприятий. В 
больших масштабах осуществляет
ся сельскохозяйственное строитель
ство, особенно в районах освоения 
целинных и залежных земель. По
строено много хороших экономич
ных жилых домов и обществен
ных зданий с удобной планиров
кой.

В последние годы получают раз
витие индустриальные методы 
строительства с применением! сбор
ных конструкций, деталей и эффек
тивных строительных материалов, 
все шире внедряется передовая 
технология строительного произ
водства. Многие проектные и стро
ительные организации применяют 
в строительстве типовые проекты, 
что способствует ускорению строи
тельства и снижению его стои
мости.

З а  последнее время Партия и 
Правительство провели ряд меро
приятий, направленных на корен
ное улучшение строительного дела. 
Подготовлены квалифицированные 
кадры рабочих, инженеров и архи
текторов, правильно понимающих 
свои задачи — строительство эко
номичных зданий и сооружений, 
отвечающих современным требова
ниям, и внедрения в строительство 
индустриальных конструкций и 
прогрессивных методов работы.

Наши успехи в этом деле были 
бы более значительны, если бы 
этому не мешали имеющиеся круп
ные недостатки и ошибки в проек
тировании и строительстве.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР отмечают, 
что в работах многих архитекто
ров и проектных организаций по
лучила широкое распространение 
внешне-показная сторона архитек
туры, изобилующая большими из
лишествами, что не соответствует 
линии Партии и Правительства в 
архитектурно-строительном деле.

Увлекаясь показной стороной, 
многие архитекторы занимаются 
главным образом украшением фа
садов зданий, не работают над 
улучшением внутренней планиров
ки и оборудования жилых домов 
и квартир, пренебрегают необхо
димостью создания удобств для на
селения, требованиями экономики 
и нормальной эксплуатации зда
ний.

Ничем не оправданные башенные 
надстройки, многочисленные деко
ративные колоннады и портики и 
другие архитектурные излишества, 
заимствованные из прошлого, ста- 

.ли массовым явлением при строи
тельстве жилых и общественных 
зданий, в результате чего за по
следние годы на жилищное строи
тельство перерасходовано много 
государственных средств, на кото
рые можно было бы построить ке 
один миллион, квадратных метров 
жилой площади для трудящихся.

Так, например, в г. Москве в жи
лых домах по улице Горького (ар
хитектор Жуков), по Можайскому 
шоссе (архитектор Чечулин), по 
Ленинградскому шоссе (архитек
торы Готлиб и Хилькевич) и в ря
де других домов в угоду показ
ному украшательству применены 
многочисленные колонны, портики, 
сложные карнизы и другие дорого
стоящие детали, придающие домам 
архаический вид. В то же время 
не было уделено должного внима
ния удобной планировке квартир 
в этих домах и благоустройству 
территорий.

Особенно большие излишества 
были допущены архитектором Ры- 
бицким в построенном доме по 
улице Чкалова, для отделки кото
рого применены дорогостоящие ма
териалы, сложные архитектурные 
украшения и декоративные арка
ды; при планировке квартир недо
пустимо завышены площади пе
редних, коридоров и других вспо
могательных помещений. Стоимость 
одного квадратного метра жилой 
площади в этом доме составляет 
3.400 рублей, что в 2— 3 раза пре
вышает стоимость жилой площа
ди в экономично запроектирован
ных домах.

Крупные излишества были допу
щены при проектировании и строи
тельстве высотных зданий. Так, на
пример, на строительство гостини
цы «Ленинградская» на 354 номе
ра на Каланчевской площади в г. 
Москве (архитекторы Поляков и 
Борецкий) затрачено столько же 
средств, сколько понадобилось бы 
на строительство экономично за
проектированной гостиницы на
1.000 номеров. Площадь номеров 
в этой гостинице составляет всего 
лишь 22 проц. общей ¡площади. 
Во внутренней отделке помещений 
допущена чрезмерная, ничем не 
оправданная роскошь (позолота и 
роспись потолков, карнизов, доро
гостоящие панели из ценных пород 
дерева, декоративные позолочен
ные решетки и т.уд.). Эксплуата
ционные расходы на содержание 
одного места в этой гостинице в 
полтора раза превышают аналогич
ные расходы по гостинице «Моск
ва».

Бывшие главные архитекторы 
г. Москвы тт. Чечулин и Власов 
не только не вели должной борь
бы с расточительством государст
венных средств при проектирова
нии и строительстве, но и сами до
пускали в разрабатываемых ими 
проектах излишества.

Значительные излишества допу
щены также при проектировании 
и строительстве жилых и общест
венных зданий в гг. Ленинграде, 
Тбилиси, Киеве, Харькове, Минске, 
Воронеже, Баку, Ростове-на-Дону 
и в других городах.

В проекте строящегося на про
спекте им. И. В. Сталина в г. Ле
нинграде крупноблочного жилого 
дома, разработанном архитектором 
Журавлевым, предусмотрена при
ставная колоннада высотой в 2 
этажа. На этом же проспекте при 
въезде в город запроектирована 
площадь размером 7,3 га, что поч
ти в 1,5 раза больше Красной 
плащади в г. Москве. По проек
там архитектора Каменского на 
проспекте Стачек в г. Ленинграде 
за последние годы построены дома 
с архаичным оформлением фаса
дов!, с тяжелой рустовкой, пиляст
рами и сложными карнизами.

При строительстве администра
тивного здания комбината «Груз- 
уголь» в г. Тбилиси (архитекторы 
Чхиквадзе и Чхеидзе) сооружена 
декоративная, практически не ис
пользуемая башня высотой 55 мет
ров стоимостью 3 млн. рублей: за
траты на облицовку фасадов это
го здания составили 8,1 млн. руб
лей, или 33 проц. общей стоимости 
строительства. Стоимость отделки 
фасадов строящегося здания Ми
нистерства сельского хозяйства 
Грузинской ССР (архитекторы 
Парцхалаишвили и Тавдгиридзе) 
составляет 3,9 млн. рублей, или 32 
проц. общей стоимости здания.

В результате крупных излишеств, 
допущенных, при проектировании,

стоимость строительства одного 
квадратного метра жилой площади 
в ряде домов г. Харькова превы
шает 2 тыс. рублей, а по отдель
ным домам доходит до 3 тыс. руб
лей. Например, стоимость одного 
квадратного метра жилой площа
ди 5-этажного дома Котельно-ра
диаторного завода составляет 2.826 
рублей (архитектор Рябченко), 
7-этажного жилого дома на Плеха
новской улице!— 2.811 рублей (ар
хитекторы Крыкин и Бондаренко).

В г. Воронеже на улице Кольцо
ва строится 5-этажный жилой дом 
Ми ни стер ства станкостроител ьной 
и инструментальной промышленно
сти (архитектор Скулачев) с баш
ней высотой более 70 метров, стои
мость которой составляет около 2 
млн. рублей. Построенное на про
спекте Революции по проекту ар
хитектора Троицкого 5-этажное 
здание Управления Юго-Восточной 
железной дороги имеет 11-этаж
ную башню высотой 70 метров, 
стоимостью также около 2 млн. 
рублей. В здании запроектированы
3 декоративные арки и колоннада 
высотой в 3 этажа.

В г. Баку по проектам архитек
тора Усейнова построены многие 
жилые дома и общественные зда
ния с большими излишествами. 
Архитектор Усейнов некритически 
переносит в архитектуру современ
ных зданий формы средневековой 
восточной архитектуры. Фасады 
жилых домов треста «Бузовны- 
нефть», объединения «Азнефть» и 
Академии наук Азербайджанской 
ССР перенасыщены сложными эр
керами, лоджиями и башенными 
надстройками.

Некоторые архитекторы, несмот
ря на резкую критику, данную на 
Всесоюзном совещании по строи
тельству, до последнего времени 
продолжают отстаивать проекты 
зданий с архитектурными изли
шествами.

Так, главный архитектор г. 
Горького т. Гречихин в июне
1955 года, несмотря на предложе
ние Министерства речного флота 
исключить декоративную башню 
из проекта жилого дома по Ок
тябрьской улице, требовал обяза
тельного ее сохранения.

При строительстве санаториев, 
особенно в южных районах, широ
кое распространение получил двор
цово-показной стиль, совершенно 
не свойственный назначению и со
держанию санаторных зданий и 
приводящий к неудобствам! в их 
эксплуатации и излишествам, ко
торые выражаются в завышении 
объемов зданий, увеличении соста
ва и размера вспомогательных 
помещений, в неэкономичных при
емах планировки и в широком при
менении неоправданных декора
тивных украшений. Устраиваются 
не вызываемые необходимостью, 
аркады, колоннады и башни, при
меняются дорогостоящие отделоч
ные материалы, искусственный 
мрамор, ценные породы дерева, 
бронзу и лепные украшения.

Стоимость строительства санато
риев в г. Сочи, а также в других 
южных районах чрезмерно высока 
и составляет до 200 тыс. рублей на 
одно место.

В проекте санатория Министер
ства лесной промышленности 
СССР в Мисхоре (архитектор 
Ефимович) допущены крупные из
лишества в архитектурном оформ
лении, отделке и оборудовании 
здания. Безответственное отноше
ние автора проекта к стоимости со
оружения привело к тому, что в

процессе строительства ранее ут
вержденная сметная стоимость 
возросла на 6 млн. рублей. Тем 
же автором с излишествами запро
ектирован построенный Министер
ством лесной промышленности 
СССР санаторий в г. Сочи.

При проектировании и строи
тельстве вокзалов также имеет ме
сто неправильное направление в 
архитектуре, выражающееся в соз
дании вокзалов - дворцов. Не
смотря на высокую стоимость этих 
вокзалов, в них не созданы необ
ходимые удобства для пассажиров.

Наибольшие излишества допуще
ны в зданиях вокзалов, построен
ных по проектам архитектора Душ
кина. В запроектированных им 
вокзалах в гг. Днепропетровске, 
Симферополе и Сочи объем зда
ний завышен по сравнению с дей
ствующими нормами на 180— 190 
проц., а стоимость строительства 
увеличена в два — три раза.

Намного завышена стоимость 
вокзалов в гг. Краснодаре, Арм>а- 
вире, Брянске, Витебске, Смолен
ске, Бахмаче и на ст. Всполье, по
строенных по проектам мастер
ской, руководимой архитектором 
Душкиным.

Архитектурно-строител ьные из
лишества допускаются также при 
проектировании и строительстве 
промышленных предприятий и 
сельскохозяйственных зданий и 
сооружений. Так, например, зда
ние щита управления Ногинской 
подстанции Министерства электро
станций облицовано на высоту 
двух метров полированным грани
том. Входы в это здание выполне
ны также в полированном грааите 
с установкой больших гранитных 
шаров у входа. Несмотря на то, 
что в этом здании должны рабо
тать лишь несколько человек в 
смену, вестибюль отделан искусст
венным мрамором, устроены мра
морные лестницы, лепные потолки, 
стены отделаны мрамором и дубом, 
здание снаружи украшено пиляст
рами с лепными капителями. На 
металлическую ограду вокруг под
станции израсходовано 360 тонн 
металла. Подобные факты в про
мышленном строительстве не еди
ничны.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР отмечают, 
что значительная часть жилых, 
гражданских зданий и большая 
часть промышленных зданий стро
ится все еще по индивидуальным 
проектам, что является одной из 
главных причин, порождающих из
лишества.

Несмотря на бесспорную техни
ко-экономическую целесообраз
ность строительства по типовым 
проектам, многие министерства и 
ведомства считают разработку ти
повых проектов второстепенным де
лом и не выполняют планов типо
вого проектирования.

План типового проектирования 
в 1955 году выполняется неудов
летворительно. Особенно плохо об
стоит дело в проектных организа
циях Министерства черной метал
лургии СССР, Министерства хи
мической промышленности, Мини
стерства строительного и дорож- 
н ого м а шин остр оши я, Министерст - 
ва промышленности продовольст
венных товаров СССР.

Крайне недостаточно применяют
ся типовые проекты в строитель
стве предприятий машинострои
тельной, пищевой и легкой про
мышленности, где типовые проек
ты должны были найти наиболее 
широкое применение.

Мосгорисполком неудовлетвори
тельно занимается вопросами ти
пового проектирования жилищно- 
гражданското строительства в г. 
Москве. До сих пор Мосгориспол
ком не утвердил типовые проекты 
больниц, домов с крупнопанельны
ми стенами и ряд других проек
тов. В 1954 году объем строитель
ства по типовым проектам в г. 
Москве составил всего лишь 18 
проц. объема жилищного и куль
тур но- битового стр оительства.

В г. Ленинграде из 353 строя
щихся жилых домов строится по 
типовым проектам только 14 до
мов. В гг. Харькове, Ростове-на- 
Дону, Воронеже, Горьком, Тбили
си и других городах строительство
4—5-этажных жилых домов осу
ществляется главным образом по 
индивидуальным проектам.

Серьезным недостатком в деле 
типового проектирования является 
распыление проектных работ по 
многочисленным организациям. Ти
повое проектирование жилых и об
щественных зданий осуществляет
ся в настоящее время более чем 
40 проектными организациями 
различных министерств и ведомств.; 
что не позволяет обеспечить еди
ное методологическое руководство 
типовым проектированием, унифи
кацию планировочных и конструк
тивных решений, а также высокое 
качество разработки типовых про
ектов.

Наличие крупных недостатков и 
извращений в архитектуре в зна
чительной мере объясняется тем, 
что быв. Академия архитектуры 
СССР (президент т. Мордвинов) 
ориентировала архитекторов на 
решение главным образом внеш
них сторон архитектуры, в ущерб 
удобствам планировки, техниче
ской целесообразности, экономич
ности строительства и эксплуата
ции зданий. Эта ошибочная на
правленность нашла отражение в 
работе многих архитекторов и про
ектных организаций и способство
вала развитию эстетских вкусов и 
архаизма в архитектуре. Быв. Ака
демия архитектуры СССР и ее 
научно-исследовательские инсти
туты не дали своевременно кри
тической оценки проявлению фор
мализма и другим крупным недо
статкам в архитектуре, оторвались 
от жизни. Во многих своих рабо
тах эта Академия была носителем 
одностороннего, эстетского пони
мания архитектуры, преувеличи
вала и искажала роль классиче
ского наследия, прививала некри
тическое отношение к нему.

Государственный комитет Совета 
Министров СССР по делам строи
тельства не проводил должной ра
боты по ликвидации излишеств в 
проектировании и строительстве.

Архитектурная секция Комитета 
по Сталинским премиям в области 
литературы и искусства представ
ляла предложения о присуждении 
Сталинских премий за работы, со
держащие крупные излишества и 
нейр а ви л ьн ые а рх ите кту р н о- п л а н и - 
ровочные решения.

Большая ответственность за от
рыв архитектуры от насущных за
дач строительства ложится на Со
юз советских архитекторов СССР, 
бывшие руководители которого (тт. 
Чернышов, Рзянйн, Захаров) не 
поняли необходимости устранения 
излишеств в строительстве и под 
флагом борьбы с конструктивиз
мом* содействовали распростране-

(Окончание на 2-й стр.).
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нию этих излишеств*. Союз совет
ских архитекторов СССР не уде
лял должного внимания вопросам 
массового строительства и не на
правлял архитекторов — членов 
Союза на активное участие в раз
работке типовых проектов!.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР отмечают, 
что ошибки в архитектурно-строи
тельной практике во многом опре
деляются также существенными 
недостатками в подготовке архи
тектурных кадров. В Московском 
архитектурном институте и в неко
торых других учебных заведениях 
студентам прививается односторон
ний, эстетский подход к проекти
рованию жилых, промышленных и 
общественных зданий. В подготов
ке молодых архитекторов имеет 
место игнорирование насущных за
дач массового строительства и ти
пового проектирования, а также 
вопросов экономики, современной 
строительной техники и рациональ
ной эксплуатации зданий и соору
жений. Значительная часть профес
сорско-преподавательского состава 
культивирует некритическое отно
шение студентов к использованию 
архитектурных приемов и форм 
прошлого, ориентирует студентов 
на разработку только художествен
ных задач, чем по существу приви
вает им пренебрежительное отно
шение к удобствам планировки и 
к вопросам экономики.

* ★ ★

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР реши
тельно осуждают допущенные 
ошибки в архитектуре, проектиро
вании и строительстве, как проти
воречащие линии Партии и Прави
тельства в этом деле, наносящие 
значительный ущерб народному хо
зяйству и тормозящие улучшение 
жилищных и культурно-бытовых 
условий трудящихся.

При проектировании и строитель
стве зданий и сооружений архи
текторы и инженеры должны уде
лять глазное внимание вопросам 
экономики строительства, созда
нию наибольших удобств для на
селения, благоустройству квартир, 
школ, больниц и других зданий и 
сооружений, а также- озеленению 
жилых районов и кварталов.

Чтобы избежать излишеств и 
кустарщины, наши архитекторы и 
инженеры должны стать проводни
ками всего нового, прогрессивного 
в проектировании и строительстве. 
Строительство должно осуществ
ляться по наиболее экономичным 
типовым проектам, разработанным 
с учетом лучших достижений оте
чественного и зарубежного строи
тельства, на основе индустриаль
ных методов производства.

Советской архитектуре должна 
быть свойственна простота, стро
гость форм и экономичность реше
ний. Привлекательный вид зданий 
и сооружений должен создаваться 
не путем применения надуманных, 
дорогостоящих декоративных ук
рашений, а за счет органической 
связи архитектурных форм! с наз
начением зданий и сооружений, 
хороших их пропорций, а также 
правильного использования мате
риалов, конструкций и деталей и 
высокого качества работ.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР считают, 
что решительное преодоление недо
статков в проектировании и строи
тельстве, быстрое и полное устра
нение излишеств в архитектуре 
позволят сэкономить значительные 
средства и направить их на даль
нейшее расширение жилищного, 
культур но - бытового, пром ышленно - 
го и сельскохозяйственного строи
тельства, а также на расширение 
работ по благоустройству и озеле
нению городов и поселков.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров Союза ССР 
постановляют:

1. Обязать Государственный ко
митет Совета Министров СССР по 
делам строительства, Академию 
строительства и архитектуры 
СССР, Союз советских архитекто
ров СССР, министров и руководи*

гелей ведомств, Советы Министров 
республик, обл (край) исполкомы 
и горисполкомы, республиканские 
и местные органы по строительству 
и архитектуре, руководителей пред
приятий, строек и проектных орга
низаций, а также архитекторов, ин
женерно-технических р аботников 
строек и проектных организаций в 
кратчайший срок коренным обра
зом перестроить свою работу по 
проектированию и строительству, 
широко внедрять в строительство 
типовые проекты, смелее осваивать 
передовые достижения отечествен
ного и зарубежного строительства, 
вести повседневную непримири
мую борьбу с проявлениями фор
мализма в архитектуре и с изли
шествами в проектировании и 
строительстве.

2. Обязать руководителей мини
стерств и ведомств СССР, Советы 
Министров республик, обл (край
исполкомы и горисполкомы в 3- 
месячный срок пересмотреть про
ектно-сметную документацию на 
строящиеся объекты с целью реши
тельного устранения в проектах из
лишеств в архитектурной отделке, 
планировочных и конструктивных 
решениях.

Государственному комитету Со
вета Министров СССР по делам 
строительства произвести проверку 
п ер есм а три в а ем о й м и н и ст ер ства м и 
и ведомствами СССР- и Советами 
Министров союзных республик 
проектно-сметной документации и 
о результатах проверки доложить 
Совету Министров СССР.

3. Обязать министров и руково
дителей ведомств, Советы Минист
ров союзных республик и руково
дителей проектных организаций 
обеспечивать безусловное выполне

ние установленных планов типово
го проектирования и принять необ
ходимые меры к ликвидации имею
щегося отставания в этом деле.

Считать главной задачей проект
ных организаций, архитекторов и 
инженеров разработку экономич
ных типовых проектов- и типовых 
конструкций и применение их в 
строительстве.

4. В целях осуществления жи- 
лищно- гр а жданского строительств а 
по высококачественным типовым 
проектам, обеспечивающим резкое 
удешевление строительства и улуч
шение бытовых условий населения, 
считать необходимым разработать 
к 1 сентября 1956 года новые ти
повые проекты жилых домов в 2, 3, 
4 и 5 этажей, школ на 280, 400 и 
880 учеников, больниц на 100, 200, 
300 и 400 мест, детских учрежде
ний, магазинов и предприятий об
щественного питания, кинотеатров!, 
санаториев, гостиниц и домов- от
дыха, используя при этом лучший 
отечественный и зарубежный опыт 
проектирования и строительства.

Наряду с выполнением установ
ленных планов типового проекти
рования, в целях выявления луч
ших проектных решений, организо
вать конкурсы с широким привле
чением архитекторов, инженеров и 
других специалистов, а также кол
лективов проектных организаций.

Возложить на Государственный 
комитет Совета Министров СССР 
по делам строительства проведе
ние конкурсов на разработку луч
ших типовых проектов зданий, со
оружений и предприятий, наиболее 
экономичных индустриальных .кон
струкций и деталей, а также 
на лучшее строительство объектов 
по типовым проектам.

При разработке условий на про
ведение конкурсов предусмотреть 
премирование за лучшие проекты, 
представленные на конкурсы, уста
новив по каждому виду зданий и 
сооружений премии в следующих 
размерах:

первая премия — 30—50 тысяч 
рублей;

вторая премия — 15— 30 тысяч 
рублей;

третья премия — 10—15 тысяч 
рублей и

поощрительные премии по 5 ты
сяч рублей.

5. В целях концентрации разра
ботки типовых проектов, массового 
применения их в жилищно-граж
данском строительстве, обеспече
ния унификации и планировочных

и конструктивных решении, а так
же улучшения качества типовых 
проектов признать необходимым
организовать ! осу дарственный
центральный институт по разработ
ке типовых проектов жилых и об
щественных зданий.

Поручить Государственному ко
митету Совета Министров СССР 
по делам строительства в двухме
сячный срок представить в Совет 
Министров СССР п р едл о жен и я, 
связанные с организацией Госу
дарственного центрального инсти
тута по разработке типовых проек
тов жилых и общественных зданий 
и созданием! для него необходимой 
производственно - эксперименталь
ной базы.

6. В целях устранения крупных 
недостатков в подготовке архитек
турных кадров обязать Министер
ство высшего образования СССР и 
Государственный комитет Совета 
Министров СССР ПО' делам строи
тельства разработать и предста
вить к 1 марта 1956 года в ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР 
предложения о коренном улучше
нии дела подготовки архитекторов.

7. Учитывая, что авторы проекта 
гостиницы «Ленинградская» после 
присуждения им Сталинской пре
мии за эскизный проект допустили 
при последующей разработке про
екта крупные излишества в объем
но-планировочных решениях и ар
хитектурной отделке здания, ли
шить архитекторов Полякова и Б о 
рецкого звания лауреата Сталин
ской премии, присужденного им за 
проект этого здания.

Лишить архитектора Рыбицкого 
звания лауреата Сталинской пре
мии, присужденного ему за жилой 
дом на улице Чкалова в г. Москве, 
в проекте которого допущены круп
ные излишества и недостатки в ¡ар
хитектурном и планировочном ре
шениях.

8. Обязать Министерство транс
портного строительства освободить 
от должности главного архитекто
ра Мосгипротранеа т. Душкина, а 
Мосгорисполком) — освободить от 
должности руководителя Архитек
турной мастерской института «Мос- 
проект» т. Полякова за допущение 
ими излишеств и расточительства 
государственных средств при про
ектировании и строительстве и за 
неправильное руководство проект
ными организациями.

9. Обязать Министерство лесной 
промышленности СССР снять с ра
боты руководителя проектной ма
стерской Министерства архитекто
ра Ефимовича за допущение им 
крупных излишеств при проектиро
вании и строительстве санаториев 
в Мисхоре и Сочи.

10. Предложить Совету Минист
ров РСФСР и Совету Министров 
Украинской ССР освободить соот
ветственно от работы главного ар-
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хитектора г. Горького т. Гречихи- 
на и главного архитектора г. Харь
кова т. Крыкина за допущение ими 
излишеств в планировке и застрой
ке городов и игнорирование при
менения типовых проектов в строи
тельстве.

И . Указать президенту быв. Ака
демии архитектуры СССР т. Морд
винову на то, что он проводил не
правильную линию в руководстве 
работой Академии архитектуры 
СССР и Архитектурной секции Ко
митета по Сталинским премиям в 
области литературы и искусства, 
что в значительной мере способст
вовало допущению крупных изли
шеств в архитектуре и строитель
стве.

12. Обратить внимание Предсе
дателя Мосгорисполкома т. Ненова 
и заместителя Председателя Мос
горисполкома т. Кулакова на не
выполнение планов типового про
ектирования, задержку рассмотре
ния проектов и неудовлетворитель
ное применение типовых проектов 
в строительстве и предупредить их, 
что они несут личную ответствен
ность за положение дел с типовым 
проектированием и за применение 
типовых проектов в строительстве 
в г. Москве.

13. Обратить внимание руководи
телей министерств и ведомств, ру
ководителей строительных, проект
ных и научно-исследовательских 
организаций, главных архитекто
ров городов, начальников и глав
ных инженеров главных управле
ний и управлений капитального 
строительства, главных инженеров 
проектов и архитекторов— авторов 
проектов — на необходимость уст
ранения излишеств во всех видах 
строительства, широкого внедрения 
типовых проектов и улучшения ка
чества строительства.

14. Обязать ЦК компартии и 
Советы Министров республик, 
крайкомы, обкомы, горкомы пар
тии, крайисполкомы, облисполко
мы и горисполкомы рассмотреть в 
соответствии с настоящим! Поста
новлением вопрос об устранении 
излишеств в проектировании и 
строительстве и принять необходи
мые меры.

★ * ★

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР выражают 
твердую уверенность в том», что 
партийные, советские, профсоюз
ные организации, рабочие и инже
нерно-технические работники, архи
текторы и работники науки напра
вит свои усилия, знания и опыт на 
устранение в кратчайший срок 
имеющихся недостатков в проекти
ровании и строительстве, что бу
дет способствовать значительному 
повышению жизненного уровня на
шего народа и укреплению эконо
мики Советского Союза.

Председатель Совета Министров 
Союза ССР

Н. БУЛГАНИН

Приезд в Москву Премьер-Министра Норвегии 
'  Э. Герхардсена
В Москву, по приглашению Со

ветского правительства, 10 нояб
ря прибыл Премьер-Министр Нор
вегии Э. Герхардсш с супругой. 
Вместе с ним прибыли Министр 
торговли А. Скауг с женой и на
чальник бюро политического от
дела Министерства иностранных 
дел г. Хейберг, группа норвеж
ских журналистов. Одновременно 
в Москву приехал Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в 
Норвегии Г. П. Аркадьев.

На Внуковским аэродроме, ук
рашенном Государственными фла
гами Норвегии и Советского Сою
за, Премьер-Министра Э. Герхард
сена и сопровождающих его лиц 
встретили Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, 
Первый Заместитель Председате
ля Совета Министров СССР А. И. 
Мико-ян, Министры, ответствен
ные работники Министерства обо

роны СССР, Министерства иност
ранных дел СССР и другие офи
циальные лица.

Премьер-Министра Э. Герхард
сена встречали также Чрезвычай
ный и Полномочный Посол Нор
вегии в СССР Э. Бродлаяд, со
трудники Посольства, глава на
ходящейся в СССР Норвежской 
торговой делегации С. Соммер- 
фельт, начальник отдела печати 
Министерства иностранных“ дел 
Норвегии 0. 0с.

На аэродроме присутствовали 
Главы дипломатических предста
вительств, аккредитованные в Мо
скве, советские и иностранные 
журналисты.

Для встречи Премьер-Минист
ра Э. Герхардсена был выстроен 
почетный караул и исполнены 
Государственные Гимны Норве
гии и Советского Союза.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Московская область. В районе 
Ногинска заканчивается строитель
ство подстанции, предназначенной 
для приема электроэнергии с 
Куйбышевской гидроэлектростан
ции. Первоначальное напряжение 
в 400.000 вольт здесь будет по
нижаться до 220.000 и 110.000 
вольт.

НА СНИМКЕ: бригадир Н. Ф. Гри
щенко (вверху) и слесарь-механик 
В. В. Корчуков за наладкой воз
душных выключателей.

Фото Н. Кулешова.
(Фотохроника ТАСС).

--------Ж Я  -------

КИНОФИЛЬМЫ в помощь 
ПРОПАГАНДЕ ДОСТИЖЕНИЙ 

НАУКИ, ТЕХНИКИ, ПЕРЕДОВОГО 
ОПЫТА

Коллегия Министерства культу
ры СССР обсудила план произ
водства научно-популярных, учеб
ных и документальных фильмов 
на 1956 год.

В будущем году предусматрива
ются увеличение выпуска научно-' 
популярных фильмов для общего 
экрана. О техническом прогрессе 
и передовом опыте в промышлен
ности расскажут кинокартины 
«Повесть о металле», «Автоматика 
в промышленности», «Телемехани
ка в промышленности», «Непре
рывная разливка стали» и другие. 
Запланирован выпуск научно-фан
тастического фильма о создании 
искусственного спутника земли. 
Применению изотопов' для авто- 
контроля, регулирования и управ
ления в различных производствен
ных процессах посвящается кино
картина «Радиоактивные изото
пы в промышленности».

Будет выпущена серия фильмов 
о передовом опыте в промышлен
ности, в том числе об опыте рабо
ты мастера Первоуральского ново
трубного завода И. И. Чурсинова, 
токаря-карусельщика завода подъ
емно-транспортного оборудования 
имени С. М. Кирова Николая Ле
пил ин а, мастера Киевского завода 
«Красный экскаватор» Виталия 
Семинского, новаторов металлурги
ческого завода «Азовсталь».

Ряд фильмов посвящается про
паганде литературы и искусства. 
В их числе «100 лет Государствен
ной Третьяковской галереи», 
«Русская письменность» и другие.

(ТАСС).

□
НА КУРОРТАХ ЮГА БАЛТИКИ
В здравнице юга Балтики, об

служившей за минувшее лето 
свыше 15 тысяч курортников, на
чался зимний сезон. В Зелено
градский санаторий № 1 приехали 
поправить свое здоровье трудя
щиеся Москвы, Ленинграда, Мин
ска, Дальнего Востока, местные 
жители. В этом сезоне санаторий 
меняет свой профиль. Из терапев
тического он становится бальне
ологическим. Срок пребывания в 
санатории удлиняется, что позво
лит больным принйть больше 
процедур и полнее использовать 
природные лечебные факторы ку
рорта.

Светлогорский санаторий № 3, 
пополнившийся новой аппарату
рой и оборудованием, принял 180 
курортников из Сибири, Украины 
и Прибалтики. Здесь дополни
тельно оборудованы процедурные 
для приема душей, грязей, угле
кислых и хвойных ванн. Значи
тельно больше, чем в прошлом 
сезоне, примут отдыхающих сана
торий «Отрадное» и центральный 
санаторий Светлогорска.

(ТАСС).
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На самом высоком 
месте, там откуда 
видна многоводная 
Волга, возвышается 
нарядное здание —  
Дом- техники. Его 
фасад просто и кра- 
ш во оформлен. На 
фронтоне— герб СССР 
со знаменами союз
ных республик по 
сторонам.

Хорошее впечатле
ние оставляет вме
стительный зритель
ный зал. В нем мо
гут разместиться три
ста человек. Потолок 
зала обрамлен леп
ными украшениями. 
Искусно выполнены 
художественные ра
боты сцены. Стены 
зала покрашены неж
норозовой краской.

Нарядно выгля
дят вестюбиль, фойе, 
комнаты р я  .круж
ковых занятий.

Строители первого 
участка треста 24 
держали серьезный 
экзамен, и они его 
выдержал®. Свиде
тельством тому —  
прекрасное здание 
.Дома техники. Это—  
дело рук бригад тт. 
Кургаева, Анисимова,

Черкасова, заслуга 
мастера тов. Баюше- 
ва, художников-леп- 
щиков тт. Рябчука, 
Маматказиша и Абра
мовича, комсомоль- 
ско - молодежной 

бригады Андрея Прес
някова, столяров 

звеньев тт. Балаки- 
на и Рябова и мно

гих других тружени
ков, вложивших все 
свое мастерство, всю 
свою любовь в стро
ительство Дома тех
ники.

В нескольких де
сятках метро© от это
го здания —  новые 
просторные и уют
ные детские ясли, 
трехэтажный 14- 
квартирный дом, е 
магазином. Здесь есть

ванные комнаты, 
центральное отопле
ние, водопровод, 
канализация.

В дни 
строители
в Доме 
отметили 
довщину

праздника 
побывали 
техники, 

38-ю го- 
Велякого

Октября, и многие из 
них справили ново
селье, просторные 
комнаты детских яс
лей заполнит звонко
голосая детвора.

В поселке «Строи
тель» сейчас ведут
ся отделочные рабо
ты еще девяти вось
миквартирных домов 
и детского сада. Стро
ители дали слово —  
закончить^ их соору
жение в этом году. 
Можно не сомневать
ся, что они постара
ются сдержать свое 
слово.

НА СНИМКАХ:
новостройки В 00- 
с елке « Строитель » 
вверху Дом техники, 
'внизу— 14-квартир
ный жилой дом.

Текст и фото 
Н. Киденко.

Ежедневная стенная газета
Четвертого ноября на гидротур

бинном заводе вышел первый но
мер ежедневной стенной газеты 
«Гидротурбинист». В предпразд
ничных номерах стенгазеты рас
сказывается о трудовых достиже
ниях литейщиков, энергетиков, ре
монтников, сборщиков гидротур
бин. В опубликованных материа
лах отражен труд турбипостроите
лей, ход социалистического сорев
нования в честь XX съезда Ком

мунистической партии Советского 
Союза.

Внешне газета тщательно и кра
сиво оформлена. Много труда в ее 
оформление вложили, члены ред
коллегии — художники тт. Ку
рочкин и Рыку нов. В выпуске га
зеты будут принимать участие 43 
члена редколлегии.

Н. Васильев,
заведующий библиотекой 

парткома завода.

В честь XX съезда КПСС

Дружный коллектив 
строителей

Коллектив строительного участ
ка при Сызранской ТЭЦ (началь
ник участка тов. Осипов) отме
тил 38-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции большой произ
водственной победой. После того, 
как месяц назад строители завер
шили задание пятой пятилетки, 
они еще шире развернули сорев
нование |В честь XX съезда Комму
нистической партии. Это трудо
вое напряжение завершилось но
вой победой строителей: 4 ноября, 
почти на два месяца раньше срока, 
был завершен весь объем строи
тельных работ, запланированных 
на 1955 год.

Всего с начала года стройучаст
ком сдано в эксплуатацию более 
1400 квадратных метров жилой 
площади и подготовлен к сдаче 
двенадцатиквартирный дом на 
430 кв. метров жилья, с ваннами/ 
центральным отоплением и други
ми удобствами.

Впереди соревнующихся строи
телей идет участок, руководимый 
бывшим арматурщиком строи
тельства Тимофеем Ивановичем 
Шлеминым. Этому участку пору
чено сооружение базы подсобных 
предприятий.

Бригада каменщиков-шту- 
катуров Степана Ивановича Зуб
кова в октябре подняла произво
дительность своего труда до 140 
ироц. нормы, при неизменно от
личном качестве работы.

Маляры бригады Прасковьи Ки
рилловну Сахаровой, занятые на 
отделке многоквартирного дома 
для строителей, выполняют зада
ния на 165 и более процентов.

Хороших показателей в .труде 
добиваются экскаваторщик Алек
сей Алексеевич Савинов, выпол
няя норму на 220 процентов, 
плотник Василий Иванович Кар- 
тошкин на 210 процентов и дру
гие.

Слаженная работа коллектива 
строителей во многом объясняет
ся хорошей организацией тру
да и устойчивостью кадров 
строителей. Более трети рабочих 
трудится в этом коллективе свы
ше десяти лет.

Сейчас коллектив стройучаст
ка прилагает все усилия, что
бы с честью выполнить задачи, 
которые партия и правительство 
ставят перед советскими строите
лями.

Воспитывают у детей любовь к книге
Детская гоподская библиоте

ка при Доме пионеров оказывает 
большую помощь школе в вос
питании детей.

Книжный фонд библиотеки 
насчитывает 2400 томов. Основ
ные читатели библиотеки —  дети 
до шестнадцати лет.

Библиотекарю необходимо 
учитывать возраст детей, их раз
витие, технику чтения. Необходи
ма большая любовь к детям, чут
кое, внимательное отношение к 
ним.

Основную свою работу с деть
ми библиотекари Маргарита Федо
ровна Перминова, Валентина 
Алексеевна Боброва и Галина 
Петровна Иванюшина проводят 
при выдаче книг главным обра
зом через рекомендацию литера
туры.

Очень важно приучить школь
ника читать систематически. Для 
этого работники библиотеки под
бирают им книги, советуют чи
тать вслух, заставляют переска
зывать прочитанное. И у ребят 
постепенно вырабатывается лю
бовь к книге, улучшается техни
ка чтения.

Пятиклассник Коля Злобин, 
^например, не любил читать,

неохотно брал книги, но теперь 
читает много, очень интересует
ся книгами о географических 
открытиях и путешествиях.

То же самое было и с четверо
классником Кудриным, который 
читает сейчас не только много 
художественной литературы, но 
и интересуется жизнью живот
ных и растений.

Основные читатели библиотеки
—  кружковцы Лом а пионеров. 
Они находят здесь нужную € им 
литературу по интересующим их 
вопросам: авиамоделированию, 
радиотехнике, рукоделию и т. д.

Работники библиотеки хорошо 
знают своих читателей. В бесе
дах с ними принимается во вни
мание все: и не во-время возвра
щенная книга, и порванная или 
испачканная страница, и отзыв 
юного читателя о книге. На об
ратной стороне каждого формуля
ра записаны замечания о его вла
дельце.

Учителя школ города интере
суются, что читают их ученики, 
советуются с библиотекарями, 
приводят в библиотеку записы
ваться своих учеников.

Часто бывают в библиотеке 
учительница школы №  11 тов.

"Давыдова, учителя школы «№ 2 
' тт. Гузняева и Рыбушкина. Они 

выясняют, что читают их учени
ки, советуют1, какие выдавать им 
книги.

В библиотеке организуются вы
ставки книг, проводятся обзоры, 
чаще всего тематические и по 
новинкам детской литературы: 
«В помощь политехнизации», «По 
нашей любимой Родине», «В по
мощь юньгм натуралистам» и др.

В библиотеке были проведены 
утр енник « Книга— твой друг », 
вечер занимательной математи
ки, - конференция по книге 
В. Беляева «Старая крепость»} 

Библиотека выделила шесть 
передвижек: в школу глухоне
мых, в совхоз «Большевик», 
детдома № №  38, 49 и другие.

Работники библиотеки часто 
бывают в школах, беседуют с ре
бятами, приглашают их в биб
лиотеку.

Сейчас библиотека проводит 
работу по пропаганде произведе
ний куйбышевских писателей, 
начала готовиться к зимним ка
никулам школьников.

Н. Савельева,
студентка (педагогического 

института.

Днепропетровская область. Недавно вступила в строй первая 
очередь Криворожского Южного горнообогатительного комбината. 
Это — передовое по своему техническому оснащению предприятие. 
В основных его цехах осуществлена полная автоматизация управ
ления агрегатами.

Началось производство офлюсованного агломерата. Ежегодно 
комбинат будет выпускать его миллионы тонн.

НА СНИМКЕ: внутренний вид обогатительной фабрики.
Фото Г. Пазенко. (Фотохроника ТАСС).

Рейд рабкоровских бригад

Столовые могут и должны 
работать лучше

Мы в столовой №  1 ОРС’а 
Сызранского отделения Куйбы
шевской железной дороги.

Нам подали весьма незавидный 
по своим вкусовым качествам 
борщ и котлеты с «рожками». 
При этом котлеты подали без 
огурца, хотя в меню юн и значил
ся. Спросили у официантки тов. 
Николаевой:

— Почему так?
Она ответила:
— Сейчас узнаю.
Выяснение ни к чему не при

вело— ни одному посетителю 
огурцы не были поданы.

Кухня содержится в антисани
тарном состоянии, повара гото
вят пищу в грязных халатах и 
колпаках. Официантки убирают 
столы, грязную посуду и, не вы
мыв рук, тут же подают пищу 
столующимся.

Много времени —  не меньше 
пятидесяти минут —  посетители 
затрачивают на обед. Это время 
можно было значительно сокра
тить, если бы работники столовой 
выполнили все замечания и пред
ложения рабочих и служащих, 
записанные ими в книгу жалоб и

предложений. А в этой книге 
указывается, что необходи
мо упорядочить отпуск блюд из 
кухни, так как официантки боль
ше простаивают в ожидании по
ка им подадут из кухни пищу, 
нежели обслуживают посетителей. 
К тому же официантки разносят 
пищу не на подносах, а в руках, 
хотя подносы в столовой имеются.

Ложки заменяют посетителям 
все— и вилку и нож. В то же вре
мя в столовой все это имеется. 

* * *

В столовой №  3 того же 
ОРС’а, где мы побывали, обеды 
намного вкуснее, чем в первой 
столовой, но меню тоже «посто
янное» —  тушеное мясо вез 
время подается с капустой, котле
ты— с пшенной кашей.

В столовой почему-то совсем 
не готовят постных блюд.

Для посетителей в столовой 
вывешено всего одно меню и, что
бы ознакомиться с ним, нужно 
простоять в очереди несколько 
минут.

Работникам ОРС’а следует по
чаще бывать в столовых и наве
сти в них надлежащий порядок.

Рабкоровская бригада газеты «Красный Октябрь» Б. ГА- 
М АЮ РОВ — контрольный нормировщик, П. ПАНКРАТОВ —  

председатель цехкома ремонтного цеха паровозного депо ст. 
Сызрань 1-я.

Наладить регулярную доставку газет
В начале года мы выписали 

газеты «Известия» и «Красный 
Октябрь» по месту своего житель
ства —  поселки Куропаткино и 
Ерик, Заборовского сельсовета: 

Однако газеты доставляются 
нам крайне нерегулярно: один —  
два раза в неделю, а то и реже.

Неоднократно обращались мы по 
этому поводу к заведующей поч

товым отделением села Заборовка 
тов. Аникиной, но положение от 

этого не улучшилось.

Н. Серов, П. Аксенов,
рабочие нефтепромысла № 3.

Посмотрели, отметили и ничего не сделали
Я живу на улице Чапаева в 

доме №  18. Проживающий в этом 
же доме гр. Лелюк самовольно по
строил сарай, загородив им чуть 
ли не весь двор. Я была вынуж
дена обратиться с жалобой в 
домоуправление, оттуда меня на
правили в исполком горсовета к 
тов. Вельскому, последний напра
вил меня в горкомхоз. Горкомхоз 
опять послал в домоуправление и 
тогда только его работники соиз
волили проверить все на месте.

При проверке плана оказалось,

что гражданин Лелюк, сделал 
сарай самовольно. Тем не менее 
райжилуправление никаких ’мер 
не приняло и все остается по- 
старому. До сих пор мы так и 
не может избавиться от неудобств, 
вызванных « строительством » 
гр. Лелюка.

Спрашивается, долго ли еще 
будет продолжаться эта волоки
та?

К. Сырщша,
работница артели 
имени Молотова.

По материалам „Красного Октября**

„Беззаботные хозяева“
На письмо, опубликованное под 

таким заголовком в газете «Крас
ный Октябрь» 5 октября, сооб
щаю, что комната по улице Воло
дарского действительно была са 
мовольно превращена тов. Гаври
ловой в дровяной склад.

В настоящее время комната от 

дров освобождена и будет исполь

зоваться по назначению.

0. Суханова, 
секретарь парторганизации 

горсвязж.



4. К Р А С Н Ы  И О К Т Я Б Р Ь  12 ноября 1955 г., № 225.

* *

Два года назад в Народной Республике Албании в городе Влора 
построен таниновый завод. Сейчас он дает кожевенной промышлен
ности до тысячи тонн танина ежегодно.

НА СНИМКЕ: общий вид завода.

Фото Албанского телеграфного агентства. 

-----------*

X СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

НЬЮ-ЙОРК, 9 ноября. (ТАСС). 
Вчера на утреннем пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи 
были продолжены выборы непо
стоянного члена Совета Безопас
ности на место, принадлежащее 
странам Восточной Европы, кото
рые выдвинули кандидатуру Юго
славии.

Как уже сообщалось, США в 
нарушение принципа справедливо
го географического распределения 
и вопреки лондонскому соглаше
нию великих держав пытаются 
протащить на это место кандида
туру Филиппин. Проведенные уже 
на трех предыдущих пленарных 
заседаниях Генеральной Ассамблеи 
(14, 19 и 27 октября) голосования 
по этому вопросу не дали делега
ции США желаемого результата, 
несмотря на оказанное ею давле
ние на делегации ряда малых 
стран, о чем писала американская 
печать.

Десятидневный перерыв после 
заседания Генеральной Ассамблеи, 
состоявшегося 27 октября, был, по 
сообщениям газет, использован 
делегацией США для усиления 
дальнейшего нажима на ряд деле
гаций с целью того, чтобы они 
голосовали за кандидатуру Фи
липпин. Убедившись, очевидно, в 
том, что никакой нажим не может 
обеспечить число голосов, необ
ходимое для того, чтобы прота
щить кандидатуру Филиппин, де
легация США накануне вчераш
него заседания предприняла но
вый маневр.

Как известно, до сих пор деле
гация США утверждала, что лон
донское соглашение о распреде
лении мест непостоянных членов 
Совета Безопасности было якобы 
временным и не имеет больше си
лы. Однако 7 ноября представи
тель США Лодж выступил с за
явлением для печати, в котором 
сказал, что он не возражает про
тив того, чтобы в будущем на это 
место в Совете Безопасности из

биралась одна из стран Восточной 
Европы и даже* «изъявил готов
ность» поддержать кандидатуру 
Восточно - Европейских стран на 
будущих выборах в 1957 году при 
условии, что сейчас на это место 
будут избраны Филиппины. При 
этом Лодж пытался выставить 
США в виде «защитника» интере
сов стран Азии.

Выступление Лоджа рассматри
вается здесь как показатель слабо
сти позиции США в их незакон
ных притязаниях. В журналист
ских кругах указывают, что Лодж 
продолжает незаконно торговать 
чужим местом.

Этот новый маневр «с планом 
двухгодичного чередования», по 
которому место в Совете Безопас
ности, принадлежащее странам 
Восточной Европы, предлагается 
занимать по очереди либо одной 
из стран Азии, либо одной из 
стран Восточной Европы, был яв
но рассчитан на то, чтобы ввести 
в заблуждение делегации ‘ стран 
Азии и склонить их, таким обра
зом, к поддержке кандидатуры Фи
липпин. Но, как показали итоги 
вчерашнего голосования, эти ма
невры делегации США, как и пре
дыдущие, не имели успеха. В ре
зультате проведенных вчера девя
ти туров голосования Филиппины 
не получили необходимого боль
шинства в две трети голосов 
(37—39 голосов). Число голосов, 
поданных за Филиппины, колеба
лось между 25 и 31, за Югосла
вию—между 26 и 28.

Итоги голосования 21 тура сви
детельствуют также о том, что де
легация США при голосовании 
опирается, главным образом, на 
поддержку латино - американских 
стран.

На вчерашнем! заседании после 
безрезультатных девяти туров го
лосования по предложению Ин
дии выборы непостоянного члена 
Совета Безопасности были отло
жены на две недели.

Румыния решила сократить срок 
военной службы в армии '

БУХАРЕСТ, 10 ноября. (ТАСС).
По сообщению печати, Централь
ный, Комитет Румынской Рабочей 
партии и Совет Министров Ру
мынской Народной Республики ре

шили сократить срок военной 
службы для сержантов и солдат. 
Министру вооруженных сил по
ручено представить соответствую 
щие предложения.

Заседание 
Государственного Совета 

Китайской Народной 
Республики

п е к и н ; 8 ноября, (т а с с ). га-
зеты сообщают о состоявшемся 
вчера 20 заседании Государствен
ного Совета КНР, на котором был 
обсужден и принят проект устава 
с ел ьск ох о з я й ствен н ого п р о и з в одет - 
венного кооператива. Было реше
но передать проект устава на ут
верждение Постоянному комите
ту Всекитайского собрания народ
ных представителей.

Как известно, проект устава 
обсуждался на шестом (расши
ренном) пленуме ЦК Коммуни
стической партии Китая. На вче
рашнем заседании Государствен
ного Совета КНР в проект устава 
были внесены некоторые измене
ния на основе замечаний, выска
занных Центральным Комитетом 
Коммунистической партии Китая.

Государственный Совет Китай

ской Народной Республики принял 

также проект положения о госу

дарственном займе экономического 

строительства КНР на 1956 год, 

который подлежит утверждению 

Постоянным комитетом Всекитай

ского собрания народных предста

вителей.

СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ 

ДЕРЖАВ В ЖЕНЕВЕ

Ж ЕНЕВА, 10 ноября. (Спец. 
корр. ТАСС). Сегодня в 16 часов 
по средне-европейскому времени 
(18 часов по московскому време
ни) началось десятое заседание 
Министров иностранных дел Фран
ции, Англии Советского Союза и 
США.

На заседании председательство
вал Г. Макмиллан.

Министры приступили к обсуж

дению второго пункта повестки 

дня Совещания — о разоружении.

Первым по обсуждаемому во

просу взял слово Глава Советской 

делегации В. М. Молотов.

АНГЛИЙСКИЕ РАБОЧИЕ 

ТРЕБУЮТ ПОВЫ Ш ЕНИЯ 

ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ

Как сообщает агентство Рейтер,
8 ноября руководители профсою
зов, объединяющих более миллио
на строительных рабочих, выдви
нули требование о повышении за
работной платы. Как указывает 
агентство, это связано с недавно 
внесенными правительством допол
нениями к бюджету на 1955— 1956 
финансовый год.

Агентство отмечает, что, «как 

заявляют рабочие, внесение допол

нений к бюджету неизбежно по

влечет за собой новый рост доро

говизны».

Агентство указывает, что на 
прошлой неделе руководители 
профсоюзов машиностроителей, 
объединяющих три миллиона ра
бочих, также потребовали повы
шения заработной платы рабочих.

Повышения заработной платы 
требуют также профсоюзы, объе
диняющие рабочих других отрас
лей промышленности.

(ТАСС).

К И Н О

К НОВОМУ БЕРЕГУ<<

Советским читателям хорошо 
известен роман латышского писа
теля В. Лациса «К новому бере
гу». Московской киностудией име
ни М. Горького и Рижской кино
студией поставлен по мотивам это
го романа одноименный фильм.

Постановщики фильма со всей 
серьезностью подошли к перенесе
нию на экран содержания этого 
произведения, событий, изложен
ных в нем. Роман ^шил, и перед 
зрителем встают на экране давно 
знакомые герои.

...1920 год. Тяжким гнетом ло
жатся на плечи народа законы и 
порядки буржуазной Латвии. 
Контрреволюция и иностранная 
буржуазия задушили в 1919 году 
молодую Советскую власть в Лат
вии, н о народ н е потерял ве ры в 
свое светлое будущее. Передовая 
часть латышского народа ушла в 
подполье и продолжала борьбу. 
Среди них и Ян Лидум, оставлен
ный партией в качестве руководи
теля партийной организации райо
на. Артисту Ж. Праскулису уда
лось ярко и правдиво показать 
этого сильного, волевого и бесст
рашного революционера, готового 
отдать жизнь в борьбе за счастье 
«народа.

В стране, где большевики по
ставлены вне закона, над ними по
стоянно висит угроза ареста. Та
кая участь постигает и Яна Лиду
ма. Сцена ареста — одна из наи
более ярких в фильме.

Вслед за этой напряженной сце- 
нбй следует другая: Ольга Лидум, 
которую хозяин выгнал из квар
тиры, отправляется вместе с ма
леньким Айваром на поиски рабо
ты и пристанища. Ольга погибает, 
а Айвара, как вещь, продают на 
сиротском аукционе. Надолго ра
зошлись пути Яна Лидума и его 
сына Айвара.

Айвара усыновил кулак Тауринь 
(артист Я. Осис), который решил 
воспитать из него «Тауриня млад
шего». И лишь через 20 лет Ян 
Лидум встречает своего сына, уже 
выросшего и возмужавшего, борю
щегося за то, за что боролся он 
сам всю жизнь.

Параллельно с судьбой Яна . 
Лидума рассказывается и судь
ба его сестры Ильзы Лидум* (ар
тистка #Велта Лине). Образ Иль- 
зы Лидум — один из лучших в 
фильме. Артистка Велта Лине су
мела* создать убедительный образ 
простой латышской женщины, ис
пытавшей на себе всю тяжесть 
буржуазного строя.

С помощью Советской Армии 
латышский народ сверг ульмани- 
совское буржуазное правительство. 
Но не успел еще народ приступить 
к строительству новой жизни, как 
началась Великая Отечественная 
война. Лишь после окончания 
войны стало возможным принять
ся за восстановление хозяйства.

Фильм «К новому берегу» кон
чается кадрами, где приемный 
отец Айвара Тауринь пытается с 
револьвером в руках доказать ему 
свою «правду». Но все напрасно. 
Тауринь не в состоянии переубе
дить Айвара, глубоко осознавше
го, что правда заключается в пра
ве народа на труд, на свободную 
жизнь.

Интересен в фильме образ Ла- 
визы (артистка О. Круминь) — 
сварливой, своенравной жены Ан
тона Па цеп лиса.

Следует отметить также Анну е 
исполнении артистки Б. Индрик- 
сон.

Особенно удачны в фильме об
разы представителей старшего по
коления. Менее удачны образы 
молодежи. Слишком бегло очер
чен образ Айвара (артист У. Ли- 
ледыдис). Схематично показан 
духовный перелом в его жизни. 
Неясно: что же все-таки повлиял© 
на сознание Айвара и заставил» 
его понять правду жизни, по
могло ему итти по стопам отца 
а не Тауриня, который воспи-' 
тывал его в течение 20 лет. 
Но, несмотря на некоторые недо
статки фильма, он оставляет боль
шое впечатление. Несомненно, что 
зритель с большим удовольствием 
его посмотрит.

В. Казимиров.

Ш а х м а т ы

Продолжается розыгрыш пер
венства города по шахматам. Под
ходит к концу четверть— финаль
ная игра, в связи с чем органи
зуется второй полуфинал, который 
добавочно к первому полуфиналу, 
проведенному весной, выделит 
участников будущего финала лич
ного чемпионата.

С 10 по 25 декабря в Сызрани 
проводится балльный турнир 
мужского первенства области. Наш 
город выделил для участия в нем 
шесть перворазрядников.

* * *
С 10 ноября началось лично- 

командное первенство по шахма

там добровольного общества «Бу

ревестник». В нем принимают уча 

стие команды педагогического ин

ститута, горкома профсоюза ра

ботников госучреждений, школ? 

№№ 6 и 14, горкома профсоюз;! 

медицинских работников и другие*~ 

Б. Аргунов, 
член шахматно-шашечной 

секции городского комитета 
по физкультуре и спорту.

Соревнования юных спортсменов
В школе № 18 на днях закончи

лись соревнования по волейболу. 
На первое место вышла команда 
10«б» класса, на второе — 10«а» 
класса.

Закончился розыгрыш по футбо
лу. Среди пятых и седьмых клас
сов на первое место вышла коман
да шестого «а» класса, на второе—

пятого «а», а среди юношей 8— 10- 
классов на первое место вышла* 
сборная команда девятых классов» 
на второе — сборная десятых клас
сов. Сейчас проводится обще
школьный турнир по шахматам.

М. Гришин, 
председатель совета 

физкультуры школы № 18.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ГОСДРАМТЕАТР:
12—13 ноября

А. Штейн. 
«ПЕРСОНАЛЬНОЕ ДЕЛО»
Начало в 8 часов.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

«Художественный» 
«ТЕРЕЗА  РАКЭН» 

«Звезда»
Днем и вечером

«СЛЕДЫ НА СНЕГУ»

Сызранскому мясокомбинату 
требуются 

разнорабочие, бойцы, кишеч
ники и по обработке птицы.

Обращаться по адресу: г. Сыз
рань, мясокомбинат, отдел кад
ров.

К СВЕДЕНИЮ

граждан, желающих приобрести концентрированные корма 

при встречной продаже молока государству
В Сызранском горпищеторге имеются отруби, жмых и комби

корм.

Граждане, приобретайте концентрированные корма! На каждый 
сданный 1 литр молока выдается 0,5 кг. концентрированных 

кормов по 56 копеек за 1 кг.

За сданный 1 кг. топленого масла выдается 10 кг. концен
трированных кормов.

За сданной 1 кг. сливочного масла выдается 8 кг. концен
трированных кормов.

Молоко оплачивается по 1 руб. 30 коп за 1 литр.

Молоко можно сдавать в молокоприемные пункты при Цент
ральном рынке и при рынке Сызрань 1-я.

Фураж  отпускается по справкам сливных пунктов в ларьке

горпищеторга, находящегося по адресу: Ульяновская, 201.

Техническому училищу № 9 

требуются мастера производ

ственного обучения по специ

альности электрогазосварщики

(дипломированные) и слесари- 

инструментальщики по штам

пам и приспособлениям.

Обращаться: г. Сызрань, Со
ветская, 71, от 9 до 18 часов.

Сызранская межрайонная 
заготовительная контора

Куйбытевского мясокомбината 
ликвидируется. 

Претензии принимаются до
20 ноября 1955 года.

(3-1).

Малышева Нина Григорьевна; 
проживающая в г. Сызрани, по? 
улице Фрунзе, 38, возбуждает де
ло о расторжении брака с Малы
шевым Товием Евгеньевичем, про
живающим в г. Куйбышеве, 133-йз 
километр, Южный проезд, дом 140; 
квартира, 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Куйбышева.

Шамбарова Елена Николаевна; 
проживающая в гор. Сызрани, 
улица Перекопская, 29, возбуждав 
ет дело о расторжении браьф с  
Шамбаровым Петром Ивановичем, 
проживающим в гор. Жигулевске^ 
Александровское поле, ул. Калини
на, 6.

Дело подлежит рассмотрению ш 
народном суде 3-го участка Цент? 

рального района гор. Сызрани.
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